



議会だより

2007
平成19年

1月25日発行

No.103

○発行...太良町議会 ○編集...編集委員会
○〒849 1698 佐賀県藤津郡太良町大字多良 1番地6 T E L 0954 67 2151
○<http://www.town.tara.saga.jp/gikai/>



消防出初式（1月7日）

一般会計補正予算 1億2,200万円追加
指定管理者制度導入（しおさい会館・火葬場）

議会会議録がインターネットで見られるようになりました。

太良町議会のホームページ <http://www.town.tara.saga.jp/gikai/>

にアクセスし会議録をクリックしてください。

新年のご挨拶

議長 坂口久信



おける日本選手の目覚しい活躍が私たちに大きな感動と勇気を与えてくれました。

また、皇室におかれましては悠仁親王殿下がお生まれになるなどうれしいニュースもありました。しかし、青少年がいじめを苦に、自ら命を絶つという事件や児童虐待が相次ぎ、社会に暗い影を落としました一年でもありました。

町民の皆さんには、輝かしい新春を迎えたことを心からお慶び申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、

王監督率いる野球の日本代表が

ワールド・ベースボールクラシック（WBC）において優勝し、また、トリノ五輪では女子フィギュアスケートの荒川静香選手が金メダルを獲得するなどスポーツ界に

機能の重要性が問われております。

地方分権が進展するなか、町民

の皆様と行政が一体となつて、地域の特性を活かしたまちづくりを進めていくことが必要になってまいります。

太良町議会といたしましても町民に開かれた議会を目指してさまざまな課題に取り組んであります。

町民の皆様のご意見が町政に反映されるよう自己研鑽に努め、明るく活力あるまちづくりのために議員一同邁進してまいります。

一、行政区五十五の実態は、五戸から二百六十三戸と格差がありすぎ、一定の世帯規模の集約した嘱託員の再編と消防団の部の再編による経費節減と合理化を研究されたい。

一、国保については、急速な高齢化や医療費の増加とともに、経済の低迷による保険料収入の伸び悩みから深刻な財政の窮地状態にあるが、基金からの多額の繰り入れにより、維持されている状況で各種保健事業、食生活健康意識を高め、医療費抑制に一層の努力を求める。

どうか本年も一層のご指導とご協力を賜りますようお願い申し上げますとともに、今年一年が皆様にとりまして、幸せ多い年でありますようお祈り申し上げ、新年のごあいさつといたします。

一、竹崎漁業集落排水事業については、維持管理費等の経費節減に一層努力されたい。

一、町立太良病院事業においては、事業収益を基本とした收支の均衡こそが企業会計の本旨であり、単年度赤字決算の原因究明などを総合的に検討せよ。

最後に平成十九年度予算の行財政に決算結果を十分生かされるよう期待する。

決算審査特別委員会報告

平成十七年度一般会計及び五特別会計の歳入、歳出、決算審査を行った結果原案通り認定した。

審査報告

12月定例議会

12月8日～12月19日(12日間)

一般会計補正予算額

1億2,216万円

台風被害復旧事業 7,290万円

広域農道整備事業負担金 1,050万円

臨時議会 十月二十二日

専決処分の承認

一般会計補正予算

主なものは道越環境広場災害復旧事業費一千七百四十万円。

漁業集落排水特別会計繰出金九百万円、補正後の総額四十五億七千百二十三万二千円。

漁業集落排水特別会計の補正予算

主なものは竹崎浄化センター災害復旧事業費九百万円、補正後の総額六千十五万四千円。

太良病院補正予算

今回の補正は、消耗品費一百万円の増額補正とレンタゲン写真用封筒作成等のための印刷製本費五十万円の増額補正。

(平成十八年十月臨時議会分)

定例議会

国民健康保険税条例の一部を改正

改正の主なものは、長期譲渡所得及び短期譲渡所得に係る国民健康保険税の町民税の税率を改正。

条例の一部を改正 乳幼児の医療費の助成に関する

健康保険法等により一部改正。

「特定療養費」が廃止され「保険外併用療養費」が導入される。

母子家庭等医療費の助成に関する条例の一部を改正

健康保険法等により一部改正。

「特定療養費」が廃止され「入院時生活療養費、保険外併用療養費」が導入される。

重度心身障害者の医療費の助成に関する条例の一部を改正

健康保険法等により一部改正。

「特定療養費」が廃止され「入院時生活療養費、保険外併用療養費」が導入される。

佐賀県後期高齢者医療広域連合の設置

新たに創設される後期高齢者医療制度の事務を協同処理するため、広域連合を設置する。

- 佐賀県市町村職員退職手当組合の解散
 - 佐賀県市町村職員退職手当組合の解散に伴う財産処分
 - 佐賀県市町村消防団員公務災害補償組合の解散
 - 佐賀県市町村消防団員公務災害補償組合の解散に伴う財産処分
 - 佐賀県市町村非常勤職員公務災害補償等組合の解散
 - 佐賀県市町村非常勤職員公務災害補償等組合の解散に伴う財産処分
 - 佐賀県市町村交通災害共済組合の解散
 - 佐賀県市町村交通災害共済組合の解散に伴う財産処分
 - 佐賀県自治会館組合の解散
 - 佐賀県市町村議会議員公務災害補償等組合の解散
 - 佐賀県市町村議会議員公務災害補償等組合の解散に伴う財産処分

指定管理者の指定について

補正後の一般会計予算の総額は歳入歳出それぞれ四十六億九千三百三十九万八千円。

老人保健特別会計補正予算

主なものは、医療費給付費負担金の増によるものや佐賀県後期高齢者医療広域連合負担金、レセプト審査委託料の増により九千九百九十四万一千円追加。

国民健康保険特別会計補正予算

主なものは、療養諸費及び高額療養費の増により四百八十一万円追加。

町立太良病院事業会計補正予算

主なものは、臨時職員分賃金九百一万三千円の増額、補正と手術用材料費二十一万円の増額、病院維持管理等の委託料一千二百万円の減額、整形外科用治療機器購入のための三百六十七万五千円の増額。

以上十三議案は、一部事務組合の設立、解散及び解散に伴う財産処分について、全組織団体の協議が必要なため、議会で議決。

漁港施設災害復旧費四千八百六十一万七千円、財政調整基金積立金四千二百九十七万二千円で、合計一億一千二百十六万六千円の増額。

去る十一月定例議会において

坂口祐樹氏退任

市民の声を市政へ

一般質問



弓道場の台風被害

答 できるだけ早く対応していきたい



台風災害における町の対応は

山口光章議員

総務課長 私達も各町の対

卷之二

「ううと思つてゐる。

震、行方不明者の捜索と

はできているのか。

「今マニアアルをつべつて

その町に負けないような

町長 し
提案はいい警鐘で

の処理も含めて、人命の

仕上げを見てもらえれば
と思つてゐる。

ら、ものすごく期待を持

山口 ひとり暮らしなどの
老人に対する親切な「
ミ処理対応など各部落に
はどのように指示されて

町長 太良町としては、事

町長 台風接近について
防災無線並びにホームページでは広報したもの
の事前にゴミ処理についての広報は行っていない
他の市町村ではゴミの収集場所の指定などを
行なっているが、この間

前の案内住民サービスは

町長 的確な指示はどうしたか
町民から問い合わせ世

町長 切な町の対応は、ごみ処理については地域防災計画で、現在の波瀬ノ浦地区にあるリサイクルセンターに搬入するよう指示している。

卷之三

そのマニアルさえ作つていいな。



答 予定通り進行させる

木下 古川知事等と協議の

結果JR長崎線経営分離に同意し、振興策事業として県道多良岳公園線、

県道竹崎上田古里線、伊

福地区越波、餌料培養礁

等の進捗状況を問う。

町長 公園線は路線の測量

と道路詳細設計、JR設

計、十二月中に地権者説

明会予定である。

竹崎線は道路詳細設計

が完了、地権者説明、同

意が得たら用地買収契約、

伊福越波は地質調査と測

量設計十二月委託事業発

注予定、餌料培養礁は十

九年二月中旬から三月中

旬に三十六基設置計画で

ある。

木下 県と町で今後の振興

策について検討委員会を

設立し、太良町に何が必

要か将来展望を含めて推

進するように聞くが、どう

か。

木下 佐賀・長崎両知事の

沿岸道に対する考え方

要請する思いである。

木下 沿岸道に対する考え方

は大賛成である。

木下 農業、漁業組合員、

後継者の推移は。

振興策の進捗を問う

企画商工課長

来年三月までは計画書策定をつくる形で事業概要を出すよう検討する。

木下 有明海沿岸道路、鹿

島諫早間五十km、平成七年十月建設促進期成会発足、現在まで二十九回協議陳情が行われたが、どうか。

木下 国土交通省に陣内、

今村兩代議士と一緒に陳情した。

木下 今調査しているから来年に入つたら更に本省に要請する思いである。

木下 長崎県総合水産試験

場はタイラギ種苗量産成功と報道があるが、有明水産振興センターも長崎県の研究成果を基本にして強力に推進してはどうか。

木下 長崎県総合水産試験

場はタイラギ種苗量産成功と報道があるが、有明水産振興センターも長崎県の研究成果を基本にして強力に推進してはどうか。

木下 佐賀・長崎両知事の

沿岸道に対する考え方

は大賛成である。

木下 農業、漁業組合員、

後継者の推移は。

木下 平成十年農協町内正組員千四百八十九人、十

交通省、財務省災害査定平成十八年十一月水産庁

木下 繁義 議員

財務省の査定が申請どおり採択、工事発注は年度内の予定。

農産物、水稻野菜果樹、被害額四億千百万円、農

林水産大臣にも会い何回も繰り返しの復旧は国県

も損失、財政の無駄遣いでないかと強力に迫った結果、水産長官も

本省と県と協議し答えを出す。

木下 平成十六年九月八日、

水産力キ養殖、イカダ破損二十一基二百七十七万円、ロープ切断等三千

万円他、計千九百十六万九千円。

木下 平成十六年九月八日、

台風十三号被害（竹崎処理場護岸）



台風13号被害（竹崎処理場護岸）

業施設園芸被害千八百八十万円、畜産三億七百万円、山林風倒木・人工林官行林県有林民有林、計七百八十万円、台風十三号被害、計九億千百八十万円である。

台風十八号で漁集排水処理場護岸が被害を受け現況復旧、今回十三号台風で同じく被害を受け、今まで二屯ブロックでは何回復旧しても公金の無駄遣いと思うが。

木下 大浦中学校体育館の老朽化に伴い改修を問う。体育館は昭和三十六年に建築、老朽化が進み、平成十七年耐力度調査の結果、不適格改築建物の要件に該当、学校施設検討委員会を立ち上げ審議の結果、文部科学省は五月事業認定申請、六月国庫補助金交付申請、九月実施単価調査、十二月補助金概算払い、平成十九年度枠を確保している。



肥大化した組織の再編は

恵崎 良司 議員

恵崎 総務課
健康福祉課、産業課、建設環境課、教育委員会、議会事務局

助役 効率化のための行政改革を実施する。

現在の組織構造は肥大化している。機動的で柔軟な組織へ整理統合する必要があると考えるが。

町長 事務事業の選択を行なうが、前例にこだわらず住民ニーズに対応しながら、住民サービスの向上を念頭に再編に臨みたい。

恵崎 今、課長担当部署は幾つあるか即答できるか。

恵崎 この数の多さをどのよう認識するか。

助役 今まで本町の場合、ずっと縦割式でやっている。

恵崎 県は古川知事の改革で、六本部二局一庁の九つ、国も九省である。

恵崎 今、課長担当部署は十八課、室ある。

恵崎 町長事務の選択を行なうが、前例にこだわらず住民ニーズに対応しながら、住民サービスの向上を念頭に再編に臨みたい。

恵崎 現在の組織機構は肥大化している。機動的で柔軟な組織へ整理統合する必要があると考えるが。

恵崎 現在の組織機構は肥大化している。機動的で柔軟な組織へ整理統合する必要があると考えるが。

答 住民サービス向上を念頭に

らく研究、検討する時間を持ちたい。

最重要課題と考えるが、どのような取り組みをしてきたのか。

実施した。また、現在行政評価システムの構築から施行までを若手職員の自発的な取り組みにより進めていく。

恵崎 現在の組織機構は肥大化している。機動的で柔軟な組織へ整理統合する必要があると考えるが。

恵崎 地区担当職員制度で、何でもかんでも解決せよ、ということではない。

積極的に地区の評議員会や総会に出席して住民ニーズを把握する受け皿を力添するものではない。

町長 職員の教育については、ITへの対応や接遇マナーの向上の研修、自治事務については、千葉県の全国市町村研修所（市町村アカデミー）においてさまざまな研修を、近年は法令実務を重点的に受講させている。

今後の計画は、平成十七年十月策定の太良町人材育成基本方針に基づいて進めていく。

恵崎 建設的な指摘を受けたが、検討はやっているので猶予をいただきたい。

恵崎 地区担当職員制度について

恵崎 職員が積極的に地域に出向いて接触し、町民とより密なコミュニケーションをとることにより、住民と役場が良好な関係を築くために、導入する考えはない。

恵崎 町づくりの主役は町民であるが、まずは職員の意識改革が原点である。そこで人材育成こそが

また、県職員研修所において管理者、監督者、法令実務、初任者研修等に毎年十名程度受講をさせていている。町立太良病院においては、接遇マナー研修等を行っている。

恵崎 意識改革と人材育成について

恵崎 町づくりの主役は町民であるが、まずは職員の意識改革が原点である。そこで人材育成こそが

また、県職員研修所において管理者、監督者、法令実務、初任者研修等に毎年十名程度受講をさせていている。町立太良病院においては、接遇マナー研修等を行っている。

恵崎 町づくりの主役は町民であるが、まずは職員の意識改革が原点である。そこで人材育成こそが

18部署



現在
総務課
財政課
企画商工課
建設課
土地改良課
農林水産課
税務課
市民福祉課
健康増進課
環境水道課
農業委員会
収入役室
教育委員会
議会事務局
大浦支所
給食センター
公民館
太良病院

改革私案
総務課
市民税務課
健康福祉課
産業振興課
建設環境課
教育委員会
議会事務局
大浦支所
公民館
太良病院

10部署



答 販売促進や情報誌等を活用したい

太良町農産物の
ブランド化について

竹下

太良町は山、里、海
より数多くの林産物、農
産物、畜産物、海産物で
私達の生活に恩恵を与え
ている。

今日は多良岳材、ミカ
ン、豚、力キ等により一
層の付加価値をつけるた
め、行政、組合、生産者
が連携を取りながら、一
流品としてのブランド化
を図るための対応を問う。

竹下

太良町農産物の
ブランド化について

竹下 太良町は山、里、海
より数多くの林産物、農
産物、畜産物、海産物で
私達の生活に恩恵を与え
ている。

今日は多良岳材、ミカ
ン、豚、力キ等により一
層の付加価値をつけるた
め、行政、組合、生産者
が連携を取りながら、一
流品としてのブランド化
を図るための対応を問う。

竹下

太良町は山、里、海
より数多くの林産物、農
産物、畜産物、海産物で
私達の生活に恩恵を与え
ている。

今日は多良岳材、ミカ
ン、豚、力キ等により一
層の付加価値をつけるた
め、行政、組合、生産者
が連携を取りながら、一
流品としてのブランド化
を図るための対応を問う。

ブランド化を図る考えは

竹下 武幸 議員

竹下 太良町の「太幸早生」
の生産量を増やすと共に、

県内の産地でも生産が出
来るよう体制をつくり、
苗木の配布等で「太幸早
生」全体の生産量を増や

しては。
竹下 では、

「太幸早生」は佐賀み
どり管内には、出しても
いい。

「太幸早生」や「いさお
だけ」など、良い品種は

では。

竹下 では。



畜産公害の防止策示せ

田口 靖 議員

答 対象農家に未整備はない

問 口 有機農業推進法が近く国会に提案され、成立の公算が大きいと報道されているが、高温多雨の温暖化の悪影響のもとで、畜産公害の防止策はどう指導しているのか。

しかし、堆肥の需要と供給がうまくいかないと、ストックする時期があり、供給できない時期に多雨にあうと、堆肥は流出することもあり、苦情もあつていい。

町長 家畜排泄物の管理の適正化等の促進に関する法律で、平成十六年十一月から完全に施行することが義務づけられ、リース事業、県単独事業の堆肥舎や浄化槽の設置、町単独の原材料支給で堆肥を整え、対象農家で未整備はない。

町としては、最小限に畜産公害をとどめる最善の努力をしているので、苦情もあつていい。

問 口 また、年二回家畜保健所、畜産試験場の技師が立入検査しており、苦情等があつた場合は、緊急に立入検査を実施し、法律に沿つて対応している。

問 口 畜産農家の懸命の努力と県や町の行政指導で、高温多雨、異常気象に苦しめられ、現状を実際に見て、どう判断されているのか。

農林水産課長 我が町は農業粗生産額を大半は畜産で占めており、排泄物も多量に出ている。

問 口 和牛放牧で荒地再活用利用法



荒廃園が和牛の放牧で一石三鳥の再利用（今里）

地の有效活用はどうか。和牛改良組合長堀勝郎氏が今里で、上滝氏が牛尾呂でみかん園に放牧、県の畜産技術連絡協議会が、先進事例として「九州地区放牧現地研修会」を、大浦今里的堀勝郎放牧場で開催されている。

荒廃園の再利用方法は佐賀西部コロニーの海水みかんのように、大浦土

地改良区の人たちと、役場の関係する課、農業委員会が協力し合って、有機減農薬の農地として活用してはどうか。

町長 和牛の放牧は、妊娠鑑定牛が対象で1ha当たり2頭を簡易放牧、農協、農委、町、普及センターで合同の実働チームを作り、荒廃園解消を図る。跡地は転牧後に作物の

栽培が可能で、タマネギ、アスパラ、ネギなど利用者が増えている。

生ごみで食育体験 生ごみで食育体験 地産地消の原点に

問 口 食育と環境教育の体験学習については、多良小PTA活動が、全国PTA表彰を受賞、県P初の快挙という輝かしい栄誉に浴したという報告を過日なされたが、町内の他の三校も負けず劣らず、環境教育の指定校として立派な成果をおさめてきている。

この際、学校給食の切り端など残菜を生かして有機野菜を作り、給食に活用したり、地産地消運動に取り組んではどうか。トマト、キユウリ、ピーマンなど総合学習で野菜作りをやろうと展開しており、さらに進めたい。

教育長 小学三年生がナス

の建設が、堆肥の集積施設の維持、管理と運営に困難性が伴うからだ。

問 口 太良高校三十周年記念式典で、東島校長は校歌の作詞者吉田瑞穂先生に愛郷への深い思いを託された。たらにこだわった郷土愛に根ざした有機の里づくりに期待したい。

公民館長

公民館長

両競技場とも各

久保 応援団と一般観覧者の場を、どのように確保される予定なのか。

イレ、売店設置等を予定しているが、JA関係者と十分な打ち合わせをし

に残る大会となるよう推進、努力をしていただけようお願いする。

して守る姿勢を示すこと
が必要と思っていました
うであり、各学校において

問題改善策に取り組み、指導の充実と周知徹底を図っているところである

町長 昨年七月の九州大会
いわゆるプレ総体は、全
体的にスマーズに運営で
きたと思つてゐる。

今回の総体は財政難で
はあるが簡素な中にも、
感銘と感動のある大会を
目指したい。

久保 町営球場の入口、ＪＡ資材センターは年中無休と聞くが、購買者とのトラブルは起きないか。

公民館長 昨年のプレ大会の反省を踏まえ、実行委員会で検討し、関係宿舎と連携し、先進地を調べ確認を取り、対応したいと考えている。

教育長 いじめを許さない
学校づくり、いじめは人間として絶対許されないとの意識を学校教育全体を通じて一人一人に徹底する必要があること。またいじめられる児童、生徒については学校が徹底

期的に生活調査、アンケートを実施している。
久保 教師へのいじめ問題はどういうふうに指導を行っているのか。

教育長 停止の問題をどう思うか
出席停止によって
いじめ問題が解決され
ばよいが、軽々に出席停
止の手段を選ぶべきでは
ないとufs。

久保 この夏佐賀に君色の風が吹くをスローガンとした高校スポーツ界の祭典、佐賀総体が開催されるが我が町では男子ソフトボール競技が、町営野球場と道越環境広場の二ヶ所で行われる予定で、延べ一万数千人の来町が予想されているが、受入態勢、対応はどうか。

久保 一塹、三塁側後方に専用テント、いすを配置して確保する予定としている
久保 道越環境広場の海側は狭く危険と思うが、それで大丈夫なのか。
公民館長 近年大きなソフトボール競技大会の一チームの応援者は、多くても四十名程度と聞くので大丈夫ではないかと考

公民館長 競技場、宿舎での救急体制は、
久保選手等の洗濯を担当する部員やマネージャーたちがプレ大会の時、夜中までかかり洗濯を行っていたが、ランドリー洗濯場の仮設の設置はでき

久保　社会的な関心の高さがあり、大きな社会問題として政治課題の中心となり脚光を浴びている「いじめ」「親の子殺し」「子の親殺し」など頻発し深刻な事態の現在、町内各学校でのいじめ問題の指導、早期発見、対応はどうに行っているか

答 感銘と感動のある大会を目指す



青春・佐賀総体の受入れ態勢は

久保繁幸議員

久保 行きたい。
土曜、日曜、夜間の

いじめの早期発見 対応策は

答 感銘と感動のある大会を目指す

久保 行きたい。
土曜、日曜、夜間の

いじめの早期発見



高校総体開会式風景（平成18年）



台風災害の支援策について

吉田 俊章 議員

富田 町長 農林水産課長 農林水産課長 農林水産課長 農林水産課長 農林水産課長	<p>台風十三号の潮風害による被害をどのように把握しているか。</p> <p>八百六ha四億千百万円、園芸施設三十戸千八百八十万円、畜産施設九戸三億七百万円、その他マルチ等総額九億千百八十万円となっている。</p> <p>果樹の樹体被害については、被害の進行が今後も懸念されている。</p> <p>水稻に比べ樹園地の被害は分かりにくいが、ミカンについては不透明で憶測がしがたい。</p> <p>激甚災指定の利点は、復旧事業の補助の特例。激甚災により採択基準が緩和されるが、どう対応されたか。</p> <p>翌日被災地を回り県に報告し、その後随时報告した。</p> <p>施設被害、果树野菜等樹勢草勢回復、果樹等改植事業がある。</p> <p>実施期限は、平成十九年三月三十一日までに完了するものに限る。</p> <p>国の改植事業と、今七年償還で二年の据え金がある。</p>	<p>答 県単・町開発資金の増額で対応したいとの整合性は。</p> <p>回の災害による改植事業がありたが、今回の復旧もこの事業でやれる事になり調査計画をした所である。</p> <p>まだ枠の確定はない。</p> <p>国の事業補助二十二万円に対し、県単は二十一万六千円の二分の一で期限が三月三十一日となれば実施はむづかしいと思うが、</p> <p>町長 個人名での契約でありむずかしい。</p> <p>町開発資金の増額で対応したい。</p> <p>一時しのぎも考え、野菜の推進がされているが、種子の一部でも援助出来ないか。</p> <p>個人には出来ないが協議会を作つてやられたから応援する。</p> <p>土地を集約して出来ないか、夢はあるが可能性は薄いと思うが要請する。</p> <p>ミカンのマルチ資材が相当被害を受けている。手助けは出来ないか。</p> <p>理由は分からない。要請するのが私の立場だと思つてはいる。</p> <p>町財政の厳しさはかつているが、町の破綻しないの前に町民が破綻しないよう、町長のやる気に期待する。</p>



台風13号による果樹被害

置き、近代化資金が基準

金利で、被災割合により

変動する。

放牧も一つの手である

うが、野菜推進のために

も畠地になす事業は出来

ないか。

町開発資金、柑橘經

營資金について償還中の

ものもあるが延納措置は

出来ないか。

町長 畑なおし事業を考えるよう、中央にも申して

応したい。

町開発資金の増額で対

応したい。

野菜の推進がされている

が、種子の一部でも援助

出来ないか。

個人には出来ないが

協議会を作つてやられた

から応援する。

土地を集約して出来な

いか、夢はあるが可能性

は薄いと思うが要請する。

ミカンのマルチ資材

が相当被害を受けている。

手助けは出来ないか。

ミカンの品質向上に

マルチは必要条件に入つ

ている。

やる気のある所に本当

に応援したい。

県は共同施設に対し

て、固定経費を助成する

ため、七千九百万円の予

算を組んだが、ミカン関

係の施設は入っていない

が何故か。

町長 理由は分からぬ。

要請するのが私の立場だ

と思つてはいる。

町長 理由は分からぬ。

要請するのが私の立場だ

と思つてはいる。

意見書を提出

道路特定財源制度の堅持について

道路は地域間の交流や連携を促進させ、産業・経済・文化などあらゆる分野の振興と地方の発展を図るために、最も基本的な社会基盤として道路網の整備は優先されるべき課題であり、地域住民が等しく熱望している。

財政基盤が脆弱な自治体では多額の負担が伴うため遅々として進まない状況があるので、財源確保策として、現行の道路特定財源制度は今後とも堅持されるよう強く要望する。以上関係大臣に提出した。



町道災害（破瀬ノ浦）

台風十三号に係る災害復旧対策について

平成十八年九月十七日の台風は最大風速五十mを記録、県下全域で停電などのライフラインの断絶も相次いだところであります。

本町でも町道、漁港などの公共土木施設、農地及び農業用施設、林地や農産物、

水産物、住家など甚大な被害が発生し、被害総額は九億千万円と農家経済に大きな影響を及ぼしている。

太良町では被災者への支援に県及び関係機関とともに全力を挙げて取り組んでいるが、国による迅速かつ強力な支援を早急に配慮されるよう、関係大臣に要望した。

十五、十六の三日間、行財政改革と町づくりを研修目的として、長野県松川町と下條村を視察した。

松川町は面積七十三km²で本町とほぼ同じ、人口一万四千人で本町より三千人多い。

東に南アルプス連峰、西に中央アルプス連峰を望む景勝地で、果樹、水稻、畜産と一次産業も盛んで、特にりんごは専業化が増加傾向にあつた。

注目点の一つは、自治会担当職員制度で職員が積極的に地域へ入り、町民とのコミュニケーションにより、職員の意識改革と育成を図ると共に、「何でも相談できる存在」を目指して、情報の収集と提供、自治会長

の支援、まちづくり懇談会等の設定や調整及び書記、地域主催会議への出席など役割を担つて、各自治会の役割を担つて、各自治会へ二名の担当職員を配置している。

地域の実情を知る大切な機会として勉強になり、また町民も町政に対する関心と参加意識も高まり、今後、住民と行政が良きパートナーとして協働のまちづくりを推進する上で、参考になる制度であった。

組織機構の改革も進んでおり、総務・住民税務・保健福祉・産業振興・建設水道課・教育委員会事務局と議会事務局の五課二局と課長部署は七つで、組織のスリム化が図られていた。

下條村は長野県の最南端、援策として平成十六年度か

平成十八年十一月十四、十五、十六の三日間、行財政改革と町づくりを研修目的として、長野県松川町と下條村を視察した。

松川町は面積七十三km²で本町とほぼ同じ、人口一万四千人が、林野率七十%の小さな村で、いま全国から熱い注目を浴びている。

その一つが出生率の上昇で、平成十七年の全国平均一・二五に対し、平成五年

一九年当時一・八〇が平成十五年～十七年は一・一二と日本一の上昇率を達成し、ゼロ歳から十四歳までの若年人口率も十七・三%と長野県下一位を記録している。

主な要因として、若者が好むマンション風の村営集合住宅を平成九年から十七年度までに九棟百十二戸を建設、2LDKで家賃三万六千円、入居条件は若者で子供がいるか、結婚する人

に限定し、加えて子育て支援策として平成十六年度から共に、廃止、教育長は平成十七年から欠員、平成四年度五十三十五人に削減、少なくとも全体の奉仕者として使命



長野県松川町・下條村を視察

総務常任委員会

視察研修報告

感をもって頑張っていたの

運営の一つのモデルだろう。原点は、最大の経営資源が印象深い。

一昨年視察した福島県矢祭町や今回の下條村は単独

では、と実感した。

故百武豊町長を偲び

一月一日急逝された百武豊町長の追悼式が、一月二日太良町自然休養村管理センターで行われました。追悼式には、古川康佐賀県知事をはじめ、県内首長・議長など町内外から約千名の参列を得て、故人の冥福が祈られました。

祭壇には、にこやかな笑顔の遺影が飾られ、町議会議長や県選出国会議員らの追悼のことばが述べられ、

ひとりひとりから祭壇に白い花が供えられました。
太良町の発展のため生涯を捧げられました故百武豊町長に議員一同心からお礼申し上げ、ご冥福をお祈りいたします。

また、ご参列いただきました方々には、紙面をお借りしてお礼申し上げます。

ありがとうございました。

また、ご参列いたしました
の方々には、紙面をお借
りしてお礼申し上げます。
ありがとうございました。

い花が供えられました。
太良町の発展のため生涯
を捧げられました故武豊
町長に議員一同心からお礼
申し上げ、ご冥福をお祈り
いたします。

10月
12月

議会のあゆみ

編集室より

委員長 木下 岩島 繁義
副委員長 委員 恵崎 久保 良司 繁幸
浜崎 見陣 敏彦 泰幸

編集委員会

新年明けましておめでとうございます。

今年こそは最良の年でありますように御祈り致します。

本年は元旦早々、百武町長の急な御逝去によりまして御家族様には心からお悔み申し上げます。

町長不在のため五十日以内に町長選と、去る十二月に退任された坂口祐樹氏の補欠選が二月十八日、同じく選挙が行われます。

有権者の清き一票を、選挙民の義務としては是非投票に参加致しましょう。